

LA TARDE

DIARIO INDEPENDIENTE, DE NOTICIAS Y AVISOS

Apartado n.º 19

REDACCION Y ADMINISTRACION

Brossa 16

Núm. 472

Palma de Mallorca, viernes 19 de Agosto de 1904

Año II

Ferias y Fiestas

Ha producido cierta impresion en el publico el acuerdo tomado por el Ayuntamiento en la sesion ultima. Se borra el capitulo en que se consignaba una cantidad determinada para Ferias y Fiestas. Quedan estas suprimidas totalmente.

Lo que despertó en el primer año un entusiasmo general, lo que se consideró como uno de los medios que, avivando nuestras energías, debía traer beneficios, fomentando la concurrencia de forasteros; lo que parecía primer martillazo que había de romper moldes viejos; encauzando nuestra vida por otros derroteros, en los que, si no originalidad, se viese cuando menos copia de lo que en otras ciudades con tanta brillantez se realiza, hoy cae por su propia pesadumbre, y se abandona en medio de los mayores desalentos y de los pesimismos amargos, como si fuese resultado de un verdadero cansancio moral y material.

Háblase de fracasos, del completo fracaso de los actuales organizadores. Dicese que han estado solos, que han tenido que luchar contra la indiferencia general, y que, al faltarles el apoyo de las diferentes clases sociales, se ha patentizado, con relieve marcadísimo, el divorcio entre el pueblo de Palma y sus representantes, entre la opinion y el Ayuntamiento.

Sea esto verdad. Si gran parte de la opinion publica así lo reconoce, respetemos el fallo. Escribimos para el publico, cuyos deseos y aspiraciones procuramos interpretar de la mejor manera posible, pero, salvando también nuestra independencia, cabe preguntarse si se han examinado bien las causas que han dado origen al fracaso.

Si, es cierto, es cierto que las clases mas poderosas, todo aquello que representa fuerza viva, han manifestado su alejamiento, que viene a representar su disconformidad con lo que se ha realizado. Y hasta puede afirmarse que el pueblo mismo no ha sancionado con su aplauso unánime el programa que se le ha servido; tiénelo por deficiente, como cosa que no ha sabido interpretar el deseo de la generalidad para que las fiestas tengan el carácter que deben tener; ser eminentemente populares.

Eso no hay que olvidar nuestra particular idiosincrasia. Mucho tememos que esa indiferencia general no haya entrado como factores no despreciables el espíritu de los personalismos; al que se rinde aquí ciega idolatría, la falta de abnegación particular y el pesimismo sistemático, y quizás tanto como lo otro han contribuido al fracaso nuestra pereza meridional, nuestra indolencia casi levardiana.

Si el Ayuntamiento se da por fracasado, bien ha hecho en suprimir de los futuros presupuestos el capitulo de Ferias y Fiestas.

Pero esto no ha de significar forzosamente su desaparición completa. Todo lo más tendrá que abandonarse la dirección de las mismas a otras manos más expertas, y confiar su éxito a las iniciativas particulares.

Casi estamos tentados por decir que los esfuerzos individuales, cuando se ven libres de la pesadumbre oficial, en Mallorca y en el resto de España, suelen dar los mejores resultados. A nosotros nos consta positivamente que, a pesar del acuerdo tomado, la Corporación municipal tiene sus propósitos para el porvenir. Y de muy buen gana presta su valioso concurso moral y material a los futuros organiza dores.

Con programación de festejos que dejase cumplidamente satisfecho lo que la opinion demanda, fácil sería atraer a nuestra capital una corriente de forasteros, de la isla y del continente, siempre que encontásemos aquí las

convenientes facilidades y acomodo que esta vez como la anterior quedaron vergonzosamente desatendidas. Es interés nuestro, interés general, el fomento de esa nueva industria, llamada del turismo, y cremos que ninguna mejor ocasión que la época de Ferias y Fiestas, mientras los extraños al regresar a sus hogares, puedan recordar con fruicion lo que hayan podido ver y admirar en nuestra roqueta.

Falta un verdadero programa de Ferias, donde queden expuestos a la contemplación de todos las muestras de nuestro progreso pecuario, agrícola, industrial, que indudablemente sería un gran paso para nuestras relaciones mercantiles, dentro y fuera de la isla.

¿A quienes se confia la dirección de las futuras Ferias y Fiestas?

La opinion pública, unánime, señala la clase de industriales y comerciantes, que por su interés, que es el interés de todos, y por su independencia, quizás logran aunar los esfuerzos de las otras clases sociales.

Recogerán aquellos la herencia que el Ayuntamiento abandonó por el acuerdo de su sesion ultima?

En el teatro Lirico Conferencia sobre la leche

A las diez y cuarto de la mañana ha tenido lugar la conferencia que el doctor catedrático de Zootécnica de la Veterinaria de Zaragoza don Demetrio Galán, anunció sobre la leche.

La aparición del señor Galán en el palco escénico ha sido acogida con grandes aplausos. Presidía el acto el Excmo. señor Alcalde del cabildo don Esteban de Sureda.

Empieza el señor Galán manifestando que la característica de la medicina moderna es el prevenir y no el curar tanto es así que la higiene tiene hoy día más importancia que la terapéutica.

Hoy—dice el señor Galán—se admira más al médico dando consejos que no recetando pocimas.

El campo de la higiene es cada día más intenso, tanto es así que la higiene revista cada día más importancia. Yo admiró más al moralista que da consejos, que procura evitar con sus máximas los vicios, que no al tribunal que los condena, yo admiro más al cura que desde el púlpito aconseja que no cuando sentencia en el tribunal de la penitencia.

La alimentación es uno de los asuntos que con más detención estudian los higienistas, porque el alimento es un agente que obra en el organismo como terapéutico.

Es la leche a causa de su fácil digestión el tipo por excelencia de alimentos. La leche en muchos casos es un veneno terrible, porque procede de hembras enfermas y porque se carga de microorganismos tanto saprófitos o saludables como patógenos o perjudiciales.

Los que adulteran la leche son verdaderos criminales, a los cuales no se les debe tener ninguna compasión—pues ni con el presidio ni con el garrote pueden pagar el número de víctimas que causan a la sociedad.

La leche contiene principios nutritivos de todas clases y es el alimento tipo en la primera época si bien suele causar ciertas enfermedades.

La leche no es un liquido inerte sino vivo, pues contiene multitud de fermentos. Extráñase el conferenciante de que no asistan a la conferencia las personas más indicadas para escucharla.

Dice que en la actualidad se hacen leches maternizables, que por regla general carecen de condiciones biológicas.

No nutre todo lo que se come sino todo lo que se digiere, ni tampoco lo que se digiere si no lo que se asimila.

Cada leche tiene sus fermentos especiales debido a sus condiciones biológicas.

En el niño faltan secretorios sistemas y éstos se la procuran con la leche, así es que debe alimentarse con leche que contenga estos fermentos.

pio, pechos, y si no, no es nunca buena madre.

Crean algunas que el criar a sus hijos es una cursilería, que perderán con ello la hermosura de su rostro, que se ajarán sus facciones, y no consideran que la hermosura no es más que una cosa meramente pasajera, con la cual nunca va involucrado el verdadero mérito de una mujer, cuando el dar el pecho a sus hijos, el no abandonarlos a mujeres mercenarias, es noble, es santo, es sublime.

Yo pregunto, ¿cuál fué la mujer más santa, más digna, más hermosa, más pura?

Creo que fué la virgen Santísima, la que adoráis, la que es objeto de vuestros respetos, la que amamantó a Jesús en su propio pecho.

Pues si queréis ser dignas, ser santas, no tenéis más que imitar su ejemplo y con ello os conquistaréis el aprecio de Dios y la consideración de vuestros esposos.

Crean también muchas que por criar a sus hijos les aparecerán arrugas en la cara, vana presunción de que no deben nunca hacerse eco.

Se comprende que se asie el rostro, la mujer del labriego, la del obrero, pues no pueden procurarse la alimentación necesaria para que contrarresten al desgaste material del organismo, más las de posición desahogada no deben nunca confiar sus hijos a pechos extraños, pues ellas cuentan con medios suficientes para obtener una buena nutrición.

Otras muchas veces que las mujeres desean criar a sus hijos, y se oponen a ello sus maridos, para evitar las molestias de la criatura durante la noche, en una palabra, como decimos en Aragón, porque no les gusta el gorjeo de los canarios de alcoba, de lo cual resulta que si estableciéramos la comparación existirían peores padres que madres.

Yo quisiera conseguir con esto que me maldigan las mujeres y los hombres, más poco me importa, yo me debo a Dios antes que a nadie.

Así, que es preciso señoras recomendar con verdadero interés y eficacia la lactancia materna.

La lactancia artificial presenta graves inconvenientes, cuando con ella no se practican los requisitos que la ciencia aconseja.

Cita al efecto las diferentes cualidades químico-biológicas de los distintos componentes de la leche.

Añade que la leche puede salir ya alterada de la ubre, por enfermedades generales de la hembra, por enfermedad de las glándulas que la segregan, y acoge también por ser verdadera la circunstancia de que puede salir adulterada por influencias morales.

Expone a continuación las varias materias que se eliminan por la mamá y en especial las mercuriales, señalando también los inconvenientes que han surgido al intentar el dar medicamentos a los niños por conducto de su madre.

Detéñese brevemente a examinar el alcoholismo de las nodrizas, las cuales eliminan por las mamas el alcohol y de ahí vienen tantos casos de raquitismo, escrofulismo, etc., etc.

Además—dice el señor Galán—la leche puede estar adulterada por toxinas diferentes. En la leche de vaca no hay necesidad de que la hembra tenga mamitis tuberculosa, ni infección en las glándulas más próximas, para que contenga gérmenes tuberculosos.

Voy a formular duros cargos contra los vaqueríos, pues ellos con su imprevisión y abandono contribuyen en alto grado al desarrollo y propagación de ciertas enfermedades.

La leche llamada por un célebre bacteriólogo puré de microbios, merece bien este nombre, pues un centímetro cúbico de la misma a la temperatura de 15° contiene 31.000 microbios, y a las 24 horas tiene ya 6.000.000 de microbios, que se van doblando y triplicando a medida que aumenta la temperatura.

Estas alteraciones son siempre perjudiciales aunque solo contengan el fermento láctico de Pasterz que hace que esta se vuelva agria.

Por la leche se transmiten a las personas multitud de enfermedades comunes.

Cita el ejemplo de si un vaquerío es tuberculoso y tose al ordeñar, los bacilos paran a la leche en donde encontrarán campo abonado para su reproducción.

Recuerda también que la epidemia tifónica que tantas víctimas ocasionó en Clermont—Ferrat (Francia) fué debida a la leche y lo mismo sucede en muchos casos con la escarlatina, la difteria, el cólera morbo y otras enfermedades propias del hombre, que la leche sirve de vehículo propagador de los gérmenes infecciosos.

A pesar de las ideas sustentadas por personas tan eminentes en bacteriología como Pasterz y Koh, en el Congreso de Londres que presidió el célebre cirujano inglés Mr. Sístez, acerca de la inocuidad en el hombre de la tuberculosis pro-

cedente de leche de vacas tísicas, aconseja el que no se permita la venta ni expendición de leche procedente de vacas atacadas de tan terrible enfermedad, pues el bacillus bovino es de violencia más esaltada que el humano que es de por sí débil.

Añade también que en muchos casos la fiebre aftosa (mal de poto) se ha transmitido al hombre por conducto de la leche.

Pasa después el señor Galán, a tratar de la conservación de la leche, acerca de la cual dice—que hay que procurar destruir los microbios que pueda contener.

Exis en para el o r s métodos que son el mecánico, el químico y el de cocción y frigorífico.

El procedimiento mecánico puede efectuarse de dos maneras, por filtración y por centrifugación, pero ambos resultan defectuosos.

Los procedimientos químicos son muy perjudiciales y por lo tanto deben reprobarse, pues se emplea para su conservación la creta, el bicarbonato de sosa, el ácido bórico, el ácido salicílico, el bicarbonato de potasa, etc., etc., y toda la leche que se conserva con antisépticos es un veneno. El procedimiento químico más inofensivo es el agua oxigenada en proporción de dos centímetros cúbicos por cada litro de leche.

El mejor procedimiento es el del alórico o sea la cocción, operación que suele verificarse en muchas cosas. Esta debe efectuarse inmediatamente después del ordeño pues si se descuida, solo mueren los microbios y quedan los esporos de los mismos. Hay muchos microbios que no mueren a los 100° grados de calor, y en las casas con mucha frecuencia no alcanzan la leche el grado de ebullición, pues cuando el liquido sube sin formar burbujas solo tiene 80 grados.

Explica el conferenciante la Ikhindha—Vacación o procedimiento para la conservación de la leche por medio de cocciones discontinuas.

Relata el procedimiento frigorífico, el cual no aconseja por que no mata los microbios y si los conserva estacionados, repitiéndose estos con gran facilidad al salir la leche del recipiente o cámara frigorífica.

Dice que la adulteración de la leche, adicionándole agua no es tan perjudicial como las otras que se verifican.

Al tratar de las adulteraciones con agua dice que son imposibles de conocerse con el densímetro, que es como suele averiguarse ordinariamente en la práctica, pues el sabe adicionar agua a la leche y sin embargo tendrá la misma densidad que la pura.

Para saber si la leche contiene almidón u otra fécula o materias gomáceas basta echarle una gota de tintura de yodo.

Es preciso—dice el ilustrado catedrático—que para evitar la mortalidad en los niños especialmente en el verano y velar por la salud de los enfermos, efectuar con la leche las menos manipulaciones posibles. La mejor leche para maternizar es la vaca, pues basta añadirle un poco de agua esterilizada con azúcar.

En las grandes poblaciones es de uso la maternización de la leche, es decir la aplicación a la misma de procedimientos determinados para dotarla de los elementos necesarios para la lactancia.

En Paris se materniza la leche, en cábr mas murcianas, por ser este animal el más apropiado para ello. Se efectúa dicha operación inoculándole en el pefito—no la leche de mujer, y la leche que se grega en lo sucesivo contiene los mismos fermentos que la humana, y el niño recibe directamente la leche aséptica.

Yo aconsejo a los palmesanos que imitando el ejemplo de otros centros de poblaciones extranjeras procuran fundar esos magníficos y benéficos establecimientos que bajo el nombre de La gota de leche, proporcionan al publico este liquido maternizado, y que se fijen en la calidad y condiciones que se vende la leche, no en la calle, sino en los establos.

Urge que en Palma se instituya el servicio de inspección de vaquerías y que las autoridades castiguen con mano dura a los envenenadores de la humanidad que venden la leche adulterada.

Ruego a las señoras que si quieren ser respetadas de sus maridos y por sus hijos y bendecidas por Dios amamantan con sus propios pechos a sus hijos, pues si esto se denomina lactancia natural, son madres desnaturalizadas las que si hallarse impedidas físicamente, no lo efectúan.

Al terminar su merituosa tarea el señor Galán fué aplaudido estrépitosamente por la selecta concurrencia que le escuchaba con suma atención.

El Congreso socialista

de Amsterdam

Amsterdam 14.

Esta mañana, a las diez, inauguró sus trabajos el sexto Congreso socialista internacional. Preside el ciudadano Van Kol, elocuente orador socialista, quien tiene a derecha e izquierda a Katayama, delegado del Japon, y a Plekhanoff, delegado de Rusia, elegidos para dirigir la sesion de apertura.

Las sesiones se celebran en la gran sala del Concertgebouw, con asistencia de los delegados de 25 nacionalidades. La sala es suntuosa y se halla muy bien adornada. Ante la mesa presidencial hay una inmensa cortina de geranios.

El presidente, Van Kol, abre la sesion, haciendo en tres idiomas, francés, inglés y alemán las recomendaciones necesarias para que se guarde orden y para que las discusiones se desarrollen con tranquilidad.

En nombre de los socialistas holandeses, Trelsta saluda en alemán con gran elocuencia a todos los delegados. Elogia la enorme fuerza del ejército del proletariado que lo ha en el mundo entero por su emancipación. Expresa la alegría del partido socialista holandés por tener ya, y para lo sucesivo, un lugar en la gran contienda internacional.

Con elocuencia enérgica hace la historia de las dificultades enormes con que sus representantes vienen luchando; sin que ningún obstáculo les haya detenido en su marcha.

Invita a todos a que las cuestiones que van a debatirse se resuelvan con un espíritu fraternal, y expresa su esperanza en la victoria del fecundo trabajo.

Concluye con un triple viva a La Internacional, que es contestado con entusiasmo.

El presidente, Van Kol, declara abierto el sexto Congreso socialista internacional, y saluda a los que han venido a trabajar por la emancipación de la clase. «Todos somos unos» añade—y no nos separa ninguna diferencia histórica o geográfica.

Como para demostrar que esta frase es exacta, Katayama, delegado del Japon, y Plekhanoff, delegado de Rusia, quienes, como ya he dicho, se hallan al lado del presidente, levantanse de sus sillas y se aprietan las manos llenas de emoción. El momento es solemne y las aclamaciones delirantes.

Restablecido el silencio, el presidente, Van Kol, refiere la obra del socialismo obrero en los últimos treinta y dos años, y exclama: «Dos grandes fuerzas quedan solo frente a frente al capitalismo y el proletariado. A despecho de las disensiones y diferencias de matiz todos los socialistas trabajarán por la misma causa, por la socialización de los medios de producción, por la conquista de los poderes públicos. Sobre el terreno de la lucha las clases enemigas nos acechan. Marchemos cada cual a nuestro modo, pero dándonos la mano; debe unirnos la armonia de los principios que profesamos.» Sigue diciendo que el Congreso trazará las grandes líneas que deben seguirse, dejando ancho margen a lo que en cada lugar y en cada caso aconsejen las circunstancias. El día en que el proletariado llegue a ser bastante fuerte para realizar todos los votos del Congreso, el capitalismo desaparecerá. Dicese que nuestro fin es materialista, pero se olvida que defendiendo los ideales que profesamos han ido a la brecha héroes y mártires. El porvenir es nuestro.

El Congreso debe trabajar por la dicha de la clase obrera, que guardará de este vasto y profundo movimiento de fraternidad humana eterno recuerdo. (Salva de aplausos.)

Plekhanoff, delegado de Rusia, da gracias entre los aplausos de la asamblea por la elección con que se le ha honrado como vicepresidente.

Dice que quien ha provocado y lleva a ejecución la guerra no es el pueblo ruso, sino el mayor enemigo de éste: su gobierno. (Vivos aplausos.) El principal vencedor será el pueblo ruso. El gobierno de Rusia, con provocaciones inmensas, ha ocasionado la guerra.

Habla de las angustias y miserias del pueblo ruso y dice que los dolores del proletariado se comunican a través de las fronteras: por eso la causa obrera es la causa de la humanidad. (Aplausos prolongados.)

El delegado del Japon, Katayama, es acogido con aplausos. Da gracias con frases en que palpita la emoción, porque los representantes del socialismo internacional le han elegido vicepresidente. Dice que la guerra actual entre el Japon y Rusia es vergonzosa y se hace para aumentar la riqueza de los capitalistas. Traza la historia del socialismo japonés y dice, que la intervención de sus aliados en la vida pública de aquel país se ve contrariada, porque allí el sufragio es restringido y el pueblo

no vota. Los acontecimientos que se desarrollan actualmente en la Mandchuria...

El discurso vibrante de emoción de Katayama, no puede desprenderse de alusiones continuadas a la guerra.

Termina diciendo: «Los proletarios deben acordarse de una gran frase revolucionaria: Podéis ganarlo todo: sólo podéis perder vuestras cadenas.»

El representante del partido socialista francés propone un acuerdo según el cual el Congreso envía un saludo fraternal a los proletarios de Rusia y del Japón.

El secretario da lectura de una interminable serie de adhesiones de todos los pueblos.

El presidente recuerda que llegado el momento de votar se recibirán dos votos por cada nación.

Después invita a los congresistas a asistir en masa al meeting que se celebrará por la tarde y en el que hablarán los más caracterizados propagandistas de Alemania, Bélgica, Holanda e Italia.

Y con esto se levanta la sesión a la una de la tarde en medio del orden más completo y de la más entusiástica fraternidad.

El meeting

A las tres de la tarde se ha celebrado el meeting que anunció en mi despacho anterior.

Se ha celebrado en la llanura de Yzard. Cuatro grandes tribunas adornadas con banderas rojas, estaban dispuestas para los oradores.

Han asistido más de 5.000 personas para conocer a los delegados de todas las naciones, para hablar con los congresistas, para aplaudir a los que hablaban.

Los representantes de España, Pablo Iglesias, García, Cortés, y Casimiro Muñoz han sido objeto de muchas atenciones. Se les preguntaba sobre los últimos sucesos de España referentes a los obreros.

El cuadro era animadísimo. La muchedumbre alegre y ordenada daba a la reunión el carácter de una fiesta festinal. Enjambres de muchachos van de un lado a otro vendiendo folletos y periódicos socialistas.

El júbilo domina en la reunión, llena de sencillez, sin gritos ni tumultos. Han hablado muchos oradores. Pero, el meeting ha sido, sobre todo, un pretexto para que los congresistas se pongan en contacto unos con otros.

Al salir la gran masa congregada se ha realizado una manifestación magnífica.

Colonización española en Tabasco

En virtud de un contrato celebrado últimamente, muy en breve se establecerá en el Estado de Tabasco (Méjico), 6.000 familias españolas en terrenos que ocupan una extensión de 1.500.000 hectáreas.

Estos terrenos están situados en la frontera de Guatemala y regados por el Usamacintá y otras corrientes de agua. El proyecto relativo a esta colonia trae consigo la creación de un camino de hierro, que partirá de Tenosique y llegará al centro de la colonia. La línea tendrá 120 kilómetros.

De Tenosique a San Juan, Bautista se hace el camino por agua; existe entre ambos puntos un servicio regular de vapores.

Los terrenos donde se establecerán los colonos tienen una altura de 500 a 800 metros y son muy fértiles.

El calor en New York

En New York aumenta el calor, al mismo tiempo que la humedad, de tal manera, que durante algunas horas del día se hace insostenible.

En un sólo día murieron cinco personas de insolación y más de 30 fueron asistidas en los hospitales con principios también de insolación.

Los parques de la población se llenan de gente, ávidas de tomar un poco de fresco, mostrándose temerosas de regresar a sus casas por no poder aguantar el calor.

El invierno fué crudo en New York, y el verano va achicharrando a las personas; es indudablemente la población de los excesos de temperatura: o mucho frío o un excesivo calor.

En Baltimpre llegó el termómetro a marcar el día 19 del actual, a las tres de la tarde, 98 grados de Fahrenheit.

En Hammoud, dos niños de 9 y 13 años de edad, respectivamente, fueron atacados de insolación y murieron en la calle.

La expedición polar André

Dicen de Copenhague, que después de algunos años de no haberse podido saber cosa alguna de la desgraciada expedición en globo aerostático, al Polo Norte, emprendida por el malogrado explorador André, se han encontrado ahora algunas huellas de la misma.

Hace pocos días que en el Cabo Flora, la isla situada más al Sur en la tierra de Francisco José, encontró la tripulación de un buque norteamericano, un cilindro de latón de un pie de longitud y en el cual se ve grabado un letrero que dice: «Expedición polar André».

Parece que el cilindro contiene placas fotográficas destinadas a dar alguna luz respecto al camino seguido por el globo André.

Se había creído, en efecto, hasta ahora por las investigaciones hechas, que dicho globo había pasado entre el Spitzberg y la tierra de Francisco José y así lo prueba el hallazgo del cilindro de latón.

Trátase ahora de organizar una expedición escandinava que irá a Cabo Flora para ver si siguiendo las huellas existentes, pueden encontrar vivo o muerto, el aeronauta André.

Construcción de caminos vecinales

Por Real orden de 8 del actual, se ha dispuesto: 1. Que por la Dirección general de Obras públicas se invite a las provincias que no tengan contrato con el Estado para la construcción de 200 kilómetros de caminos vecinales, a que lo soliciten en debida forma ante la Dirección en el término de tres meses, a contar desde el día 3 del corriente.

A estas peticiones, que deberán estar suscritas por los presidentes de las Diputaciones respectivas, se acompañará copia autorizada del acta de la sesión en que se haya acordado auxiliar la construcción de los 200 kilómetros de caminos vecinales, consignando en dicho documento las bases a que hayan de ajustarse los contratos, y especialmente el importe de la subvención.

Queda autorizada la Dirección general de Obras públicas para formalizar los contratos a que hacen referencia los artículos anteriores.

Y por otra Real orden de la misma fecha de 8 de Agosto, se ha declarado:

1. Serán objeto de la revisión del plan que preceptúa la segunda disposición transitoria de la ley de caminos vecinales, todos aquellos caminos que figuren en los contratos celebrados con las Diputaciones, y que no tengan concluido un kilómetro completo de ejecución.

2. En el plazo de un mes, los ingenieros jefes de las provincias, en que se ejecuten las obras darán cuenta al presidente de la Diputación de los caminos que han de ser materia de la revisión, con arreglo a lo establecido en la disposición anterior.

3. En el término de un mes, a contar desde la fecha en que reciban estos datos, informarán las Diputaciones sobre los caminos que deben conservarse en el contrato o segregarse de él, entre los que se encuentren en las circunstancias expresadas, y propondrán asimismo los que se deben agregar, para completar con los que quedan la longitud total de 200 kilómetros en cada provincia.

4. En las provincias que tienen contrato procederán las Diputaciones a informar desde luego en los términos que previene la anterior disposición.

5. Los expresados informes se remitirán directamente a las jefaturas de Obras públicas, que a su vez dictaminarán sobre los mismos extremos en el término de quince días.

6. Los ingenieros jefes enviarán todos estos datos a la Dirección general de Obras públicas, que resolverá en definitiva sobre las modificaciones que deben introducirse en los contratos, dando cuenta a los presidentes de las Diputaciones de las resoluciones que recaigan.

7. Una vez que la Diputación haya manifestado su conformidad con el acuerdo de la Dirección general, se procederá a redactar nuevos contratos, en la misma forma y con arreglo a las mismas condiciones que los actuales, pero introduciendo en ellos las modificaciones a que haya dado lugar la revisión.

Revista comercial

Los compradores se muestran algo mejor dispuestos, pero las transacciones no tienen importancia. Los precios siguen sostenidos.

Cotizamos: Superiores, de 49.44 a 51.14; corrientes, de 46 a 48.50.

Todos reales por fanega: Harinas—Blancas extra, de 17.75; idem primera, de 17.25; superfina, de 16.25 a 16.50; gran fuerza, primera, de 17.50 a 17.75; fuerza, a 17.

Trigos.—Superiores, de 49.44 a 51.14; corrientes, de 46 a 48.50.

Por la estación de Francia, 4 vagones de trigo.

Por la del Norte, 13 vagones de trigo y 3 de harina.

Signen afirmándose los precios, por más que el negocio no cobra actividad.

Los que rigen son: Aceite de oliva andaluz superior virgen de duros 21 a 22; idem corriente, a 20.12; Tortosa inferior lampante, de 20 a 20.50, idem bueno, de 22 a 24 id, Ribera del Ebro hnos, de 25 a 28; Lérida, de 20.50 a 21; Aragón hno, de 28 a 30; Ampurdán, de 19.50 a 20.50.

De orujo, verde primera, de 13 a 14; amarillo primera, a 14, y obscuro, de 12 a 13. Todo en euros los 115 kilos.

De semillas: coco blanco, 110; cochín, a 107; Manilla, a 105; y Palma, a 120. Todo en pesetas los 100 kilos.

Información de la casa «El Sol» a hijos

Andaluz corriente, 122.50 pesetas—Andaluz inferior, 101.25—Andaluz superior, 103.75—Andaluz virgen, 107.50—Ampurdán, inferior, 100—Ampurdán superior, 102.50—Mallorca inferior, 98.75—Mallorca superior, 101.25—Tortosa agusanado, 100—Tortosa superior, 110—Ribero, Ebro hno, 140—Aragón virgen, 145—Aragón extra virgen, 155.

Todo los 115 kilos, puesto en almacén.

Al señor Alcalde

Se hace de todo imposible el tránsito por las calles. No pasa día sin que los carretones, los perros, los tranvías o las bicicletas nos den un susto.

No sólo a la autoridad culpamos el abandono en que muchos padres tienen a sus pequeños son muchas veces causa de las desgracias que ocurren.

Ayer la tuvo la primera, que inoegería la debida vigilancia por la calle de los Olmos. A ser lo contrario no hubiera permitido que un ciclista bajara sin farol por la calle de los Olmos a todo correr.

Al llegar a mitad de la calle fué atropellada por el ciclista una niña de once años de edad, que salió del percañon con fuertes rozaduras en las piernas, brazos y cara.

Suplicar que tales abusos se corrijan, cumpliendo en un todo los edictos últimamente dados y las Ordenanzas municipales, es por demás. En la prensa diaria aparecen sueltos y más sueltos llamando la atención de las autoridades, sin que éstas se den por aludidas.

Desde hoy en adelante se hace necesario suplicar por caridad que aquellas toman la molestia, puesto que a ello vienen obligadas, de mirar por la conservación del individuo.

Por otra parte, repetidas quejas vienen a diario de los vecinos de la calle del Deanato y otras referentes a los montones de basura que en un rincón de la misma se depositan.

Efectos del calor que reina se descomponen aquella despidiendo un olor hasta insostenible para el vecindario y los transeúntes.

Hay que advertir que de tantas cuantas quejas nos hemos hecho eco, las más han quedado desatendidas, siendo bastante deplorable ello, tanto más cuando que la falta de corrección de las mismas puede tener fatales resutados para la salud pública y privada.

Tampoco seremos atendidos esta vez, señor Alcalde?

Esposa envenenada

La mera anotación de un hecho involucrado con indicios criminosos, suele por regla general ocasionar graves conjeturas entre la opinión pública, conjeturas que aumentan en proporción directa a la sugestividad del delito y el mayor o menor misterio que encierra la realización del mismo.

Hoy embarga la atención en Palma el súbito fallecimiento de una mujer vecindada en la calle de los Hostales, desdichado ser que durante sus últimos días de vida, dió evidentes pruebas de tener trastornadas sus facultades mentales.

En nuestra edición del martes narramos sucintamente el hecho, no atribuyéndonos guiados por escrupulosa imparcialidad, a recoger los múltiples detalles que corrían de boca en boca del vecindario, pues considerábamos que estos casos, casi siempre se suele fantasear mucho y no creímos prudente hacernos eco de lo que de voz pública se decía.

La bola de nieve ha aumentado, progresivamente, hasta el extremo que hoy son ya de dominio público diferentes escenas ocurridas en dicha familia, desprovistas de realidad la mayor parte de ellas, pero no implica para que, su conjunto subleve las conciencias honradas.

De nuevo hoy nos abstenemos a detallar el suceso, con ello quizás entorpeceríamos a sabiendas la acción judicial, y es deber de todo ciudadano el ayudar a la buena administración de justicia.

Las manifestaciones de la prensa en estos casos suelen ser casi siempre perjudiciales, pues si en realidad existe delito, pueden dar pie a conjeturas y hacer que resulten ineficaces, el trabajo improbo y los esfuerzos inauditos que realizan dignísimos funcionarios judiciales, para esclarecer el hecho y depurar las responsabilidades.

El asunto está sub-judice y continúan detenidos e incomunicados el esposo y la suegra de la interfecta, Margarita Roca Roiger.

JOSÉ SEGURA

Especialidad en rosarios plata de 900 milésimas. Medallas repujadas y oxidadas. Composturas de todas clases.

SAN NICOLÁS 8, PALMA

Un incendio

Por nuestro activo corresponsal en Selva y por personas llegadas hoy mañana a esta se nos ha dado cuenta del incendio ocurrido el día 15 del presente en el monte comunal de Caimari.

El incendio ocurrió a las veinte del día quince en el punto denominado Camella dels Abellons, propagándose rápidamente debido a la gran cantidad de leña baja que existe en aquel punto.

La extensión destruida es de unas tres cuarteradas, habiendo atacado el incendio 150 pinos de diez a veinte centímetros y 150 palos para almendro.

Audió el lugar del suceso el Alcalde, personal del Ayuntamiento y fuerza de la guardia Civil logrando extinguir a las tres de la madrugada y después de grandes esfuerzos el voraz elemento.

Esta mañana se ha recibido en el Gobierno civil el parte en que el Alcalde comunica al Gobernador el suceso.

Asuntos municipales

En la secretaría del Ayuntamiento se halla expuesto al público el presupuesto municipal para el año 1905.

Por falta de concejales no se reunió ayer la Comisión de Obras.

Para hoy está convocada la Comisión de Fomento y Beneficencia.

Crónica marítima

Ayer tarde a las seis y media salió el vapor «Menorquín» con destino a Mahón; embarcando la correspondencia, pasaje y carga.

Para Barcelona, se efectuó a la misma hora el vapor correo «Luz».

Hoy al medio día ha salido el vapor correo de Ibiza y Alicante.

Mañana debe llegar el vapor correo de Ibiza y Valencia.

Ha llegado a Barcelona el pailebot «Luisa» procedente de Torrevieja con cargamento de sal.

Crónica Religiosa

Para hoy: SANTORAL.—San Magin y san Mariano, ermitaño confesor.

Jubilos de Cuarenta Horas. Concluyen en Santa Cruz en honor de Santa Elena.

Al anochecer conclusión de la Novena, luego se rezará la letanía de Todos los Santos, procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María sup. En San Nicolás, a Nuestra Señora de Lluç.

Para mañana: SANTORAL.—San Bernardo abad, doctor y fundador.

Jubilos de Cuarenta Horas. Empezan en Santa Fe, en honor de San Joaquín.

Exposición a las ocho y seguirán misas hasta las diez.

Al anochecer: rosario, meditación, estación y reserva.

Visita a la Corte de María sup. En el Santo Hospital, a Nuestra Señora de Belén.

Bursátiles

VALORES LOCALES. Cotización corriente.

Fomento Agrícola, 100 00; Crédito Balear, 101 50; Salinera Española.—Acciones, 150 00; Isla Marítima.—Acciones, 66 50; Id. Obligaciones, 102 00; Ferro-carriles de Mallorca, 60 50; Alumbardo por Gas, 90 00; La Económica, 10 00; La Alifbrera, 65 00; Banco de préstamos, 3 00; Bonos Municipales, 42 00.

Banco de Felanitx, 36 00; Banco de Sóller, 50 00; El Gas (Sóller), 20 00; La Propagadora (Inca), 20 00; Fomento A. L. y C. de Lluçmayor, 40 50.

VALORES PUBLICOS

Cotización oficial. BOLSA DE MADRID. Madrid 16-16 4 p. interior contado, 77 00; Amortizable a 5 por 100, 97 00; Banco de España, 477 00; Tabacos, 418 50; Francos 104 sup., 38 05; Libras, 34 82.

Gaceta del día

La limpieza. Los vecinos de las calles Concepción, Ermitaño y Cavallería, están de enhorabuena, pues llevan ya más de ocho días sin ser molestados por el polvo que les facilitaba gratis el basurero o limpia-calles. Es que riegan diariamente aquellas calles.

—No señor. Si acaso será que han unprimido la limpieza, tal por estar n tiempo de economías tal vez quieron hacer ahorros con las escobas económicas aunque sea dejar los barrios como el de la Concepción, sucios y asquerosos.

Para creerlo es necesario pasar por allí; aunque sea de noche.

Negociado de reemplazo. En este Negociado se interesa la presentación de Sebastiana Balbona Alemany, madre de José Rigo Balbona, a quien le fué del 11.º Batallón de plaza, al objeto de entrarle de un asunto importante.

También se interesa la presentación del soldado del Batallón Cazadores número 11 de Filipinas, Bernardo (Soja y Richard), para indicar por qué conducto debe reclamar los alcances que le resultan en su libreta de ajustes.

Regreso. En el correo de hoy ha llegado a la Península la modista madrileña D.ª Romana García la cual ha traído un bonito surtido de modelos y novedades para la estación presente y de otoño.

Hallazgo de un cadáver. Según parte de la benemérita del puesto de Santa Eulalia (Ibiza) que se recibió ayer en el Gobierno civil, en la playa denominada S. horta, en Ros, fué hallado el cadáver de un muchacho de 12 años de edad.

Acudieron al lugar del suceso las autoridades, y el Juez de Instrucción del partido practicó las pesquisas necesarias para averiguar el hecho, ordenando la traslación del cadáver al cementerio, donde se le practicó la autopsia.

Para mañana. Por exceso de original nos vemos precisados a retirar de la edición de hoy la conclusión de la información que veníamos publicando referente a «Destinos del personal» de la nueva organización del ejército de estas islas.

Tampoco podemos insertar la información militar que hoy hemos recibido: «Mañana lo haremos».

Furto de almidas. La guardia civil del puesto de Campos dativo y puso bajo la acción judicial a un vecino de dicha villa, que fué sorprendido en el momento que acababa de hurtar cierta cantidad de almidas del predio San Llaneras.

Heridas leves. La benemérita de Campos denunció al juzgado municipal de aquella villa a un joven que causó varias heridas leves a un vecino suyo.

Necrología. El día 15 del corriente falleció en la villa de Son Servera la virtuosa anciana D.ª Catalina Balaguer, madre del malogrado maestro compositor mallorquín D. Antonio Noguera, y madre política del notario de Manacor D. Fausto Puerto.

acompañamos a su familia en el justo dolor que experimenta por tan sensible pérdida.

Tropas en marcha. Con objeto de organizar el regimiento de Inca saldrán en breve de esta capital varios jefes, oficiales y tropas de los que han de formar parte de aquel. La mayoría de ellos pertenecen al segundo batallón del regimiento de Baleares número 1.

Los oficiales y tropa destinados a dicho regimiento y que en la actualidad están fuera de banderas se incorporarán en breve, con objeto de estar dispuestos para la marcha a principios de la semana próxima.

Según el reciente real decreto de organización, las tropas expedicionarias a Baleares deben regresar a sus respectivos puntos aprovechando los vapores ordinarios y según parece la primera fuerza que saldrá para la Península será el batallón Cazadores Alba de Termes que lo efectuará en el próximo sábado.

Los otros batallones verificarán su regreso durante la semana que viene.

Sección telegráfica de la Dipeche

(Del último número llegado esta mañana)

La guerra ruso-japonesa. En Port Arthur. El ataque. Chefo, 17 de Agosto.—Un telegrama de Wei-Hai-Wei (origen japonés) da cuenta de que a las cuatro de la mañana ha empezado el ataque naval contra la plaza de Port Arthur.

La flota rusa. San Petersburg 17 de Agosto.—La familia de un marino ha recibido un telegrama dando cuenta de haber llegado a Wladivostok el crucero Diana.

Kobe 17 de Agosto.—Según un despacho recientemente recibido, la pérdida del buque ruso Kurik ocasionó la muerte a 400 de sus tripulantes.

En Kiao-Tcheou. Kiao-Tcheou 17 de Agosto.—El gobernador alemán ha declarado que los buques de guerra rusos refugiados en el puerto serán retenidos hasta que se terminen las hostilidades entre Rusia y el Japón.

En Mandchuria. La marcha de los japoneses. Berlin 17 de Agosto.—Desde Liao-Yang telegrafían al Lokal Auzerger, qu

Los japoneses hallanse ocupados en la fortificación de Hai-Cheng.

La sucursal del Banco Ruso Chino de Mukden siguiendo el ejemplo de la de Liao-Yang ha trasladado sus oficinas a Tia-Ling.

Ha empezado el período de las lluvias, quedando convertidas en inmensas lagunas las partes bajas del territorio.

Telegrama de Kouropatkine

San Petersburgo 17 de Agosto.—Telegrama oficial:

«Ningún contratiempo ha tenido el ejército. Las lluvias continúan en todas partes kougousses demuestran una gran actividad. Según noticias recibidas, los japoneses han establecido una línea férrea (tracción humana) entre Fyug-Honán-Tehing y Liao-Sehan-Honán.

Elvrededor de Liao Tang

Liao-Tang, 17 de Agosto.—A consecuencia de las lluvias torrenciales han sufrido graves averías los puentes situados sobre el río Tait-Ho.

Entre Liao-Tang y Antchang los Koungousses atacaron un tren que conducía tropas japonesas. El ejército nipón está inactivo.

La mayor parte de tropas japonesas se encuentran a la parte E. del territorio. Es objeto de inquietud la actitud del general chino M.

El efectivo japonés

Berlin, 17 de Agosto.—El coronel Caedke telegrafía desde Liao-Tang al Tegeblatt, que calcula en 320.000 hombres el efectivo de fuerzas japonesas en Teatro de la guerra. De este número 100.000 hallarse ocupados en las operaciones que se dirigen contra Port-Arthur. Monken se halla en estado de seguridad.

Telegramas

Otro incendio en Rusia

Madrid 18-14-15

San Petersburgo.—En esta capital se ha recibido un telegrama comunicando que un incendio violentísimo se ha declarado en Weloskin.

El fuego prendió por diferentes puntos de la ciudad.

Tomó desde los primeros momentos vastísimas proporciones, y se propagó con tal rapidez y energía, que a pesar de los esfuerzos extraordinarios y de los trabajos activos que llevaron a cabo las tropas y el vecindario, aquel no pudo ser atajado.

Madrid 18-14-20.

San Petersburgo.—La ciudad presentaba un aspecto imponente. Todas las casas particulares y los edificios estuvieron bastante tiempo ardiendo, no pudiendo salvarse ninguna.

La población ha quedado completamente destruida, ascendiendo a una cifra aterradora las pérdidas ocasionadas.

El pueblo abandonó sus domicilios espantado. Las llamas eran tan violentas que resultaron completamente inútiles cuantos trabajos de salvamento se llevaron a cabo.

Madrid 18-14-25

San Petersburgo.—Miles de habitantes han quedado en la más espantosa miseria, habiendo perdido en el siniestro cuanto poseían.

El gobierno ruso ha enviado urgentemente socorros.

En esta capital ha producido impresión honda la destrucción de la ciudad de Weloskin.

Recuérdase a este propósito la frecuencia con que ocurren los incendios, de cuyas resultas han quedado destruidas en poco tiempo cuatro ciudades.

Siempre creyéndose que manos criminales intervienen en estos siniestros.

La opinión pública muéstrase profundamente alarmada, atribuyéndose estos sucesos a los manejos de los revolucionarios.

Conspiración en el Perú

Madrid 18-14-30.

Lima.—Hace algún tiempo que el gobierno de esta República venía recibiendo noticias confidenciales sobre los trabajos que se estaban haciendo para llevar a cabo una gran revolución.

A pesar de las pesquisas que se habían hecho, no había podido descubrirse.

Hoy la policía, merced a las revelaciones de un espía que estaba complicado en la conspiración, ha podido encontrar el hilo de la misma.

Madrid 18-14-35.

La conspiración descubierta es vastísima, pues tiene ramificaciones en todo el territorio de la república.

Afirmase que el complot, tenía carácter militar, y su objeto era derrocar al gobierno y al Presidente.

La policía se ha apoderado de importantes documentos, en los que figuran complicados nombres de distinguidas personalidades peruanas.

Han sido arrestados algunos de los comprometidos.

Madrid 18-14-40.

Fuerzas de policía se han puesto en movimiento persiguiendo activamente al jefe de la conjuración.

El gobierno ha tomado serias precauciones.

El número de detenidos es grande. Se practican numerosos registros en los domicilios de las personas sospechosas.

La conspiración se considera que ha fracasado.

La huelga de Vinaroz

Madrid 18-14-45.

Vinaroz.—Merced a las gestiones nuevamente entabladas entre las comisiones de patronos y obreros huelguistas, abriganse esperanzas que pronto cesará el estado anormal de cosas.

Las fábricas y talleres emplean para el trabajo a obreros «esquirols», protegidos por la fuerza armada.

Créese que se ha llegado a una avenencia, desvaneciéndose la profunda alarma que reinaba en el vecindario, ante el temor de que se repitiesen los anteriores sucesos.

Afirmase que pronto reanudarán el trabajo los huelguistas.

Expulsión de religiosas.—Disturbios en Francia

Madrid 18-14-50

Paris.—Ayer ocurrieron en el pueblo de Lambert serios disturbios con motivo de haberse presentado una patrulla de gendarmes para proceder a la expulsión de las Hermanas Ursulinas.

El vecindario que conocía la comisión que traían los gendarmes los siguió así que entraron en el pueblo, hasta el convento donde residen las religiosas.

En el momento en que el oficial que mandaba la fuerza dió lectura al decreto del gobierno francés ordenando la expulsión de aquéllas y notificárselo a las mismas, los vecinos se amotinaron, dando gritos, e impidieron que se diera cumplimiento a la orden.

Madrid 18-14-55

Los vecinos se excitaron tomando una actitud hostil contra la fuerza armada.

Arrojáronse después sobre estos a quienes desarmaron apaleándoles duramente.

El oficial, que en aquel momento estaba escribiendo fué también agredido y apaleado.

Los cerrajeros que habían sido llamados al objeto de descerrar la puerta del convento, negáronse a verificarlo, vista la actitud amenazadora del vecindario.

Madrid 18-15

Los comisionados, ante la imposibilidad de dar cumplimiento al decreto del gobierno, marcháronse del pueblo siendo apaleados.

Se han mandado con urgencia tropas para restablecer el orden.

El pueblo está excitadísimo, temiéndose que la presencia de las tropas provoque desagradables sucesos.

El cadáver del Obispo

Madrid 18-15-5

Somio.—En estos momentos ha marchado el coche fúnebre que conduce a Oviedo el cadáver del que fué obispo de esta Diócesis, para Vigil.

El cuerpo ha sido embalsamado. A la salida de este pueblo se han cantado solemnes responsos por el alma del difunto, habiéndolo presenciado todo el vecindario.

Madrid 18-15-10

Oviedo.—A la caída de la tarde de hoy es esperado el cadáver del Obispo de esta Diócesis.

Será recibido por todo el clero, siendo acompañado a la catedral

donde quedará expuesto al público.

Mañana será enterrado el cadáver, después de las exequias que se celebrarán por el alma del P. Vigil.

Las honras fúnebras que se tributarán serán solemnísimas.

Banquete democrata

Madrid 18-15-15

San Sebastián.—En los salones de la importante sociedad donostiarra «Club Cantábrico» se ha celebrado un banquete en honor de los personajes políticos, aquí residentes que figuran en el partido democrata.

El banquete ha sido espléndido, reinando el mayor entusiasmo.

Noh ubo brindis.

Kuroki rechazado

Madrid 18-15-30

San Petersburgo.—Corre en esta capital con mucha insistencia el rumor de que las tropas que manda el general Kuroki han sido completamente derrotadas por el ejército ruso de retaguardia en el camino de Liao-yang a Mukden.

El general Kuroki intentó atacar a los rusos.

Estos aguardaron el ataque desde posiciones escogidas previamente, recibiendo durante el combate refuerzos que fueron enviados urgentemente por el general Kuropatkine.

Entablóse un empeñado combate de artillería, en el que los rusos lograron apagar los fuegos de los japoneses y rechazar las columnas de infantería que intentaban atacar las posiciones.

Los japoneses tuvieron gran número de bajas.

Estos son los rumores que corren en esta ciudad, de los cuales no ha llegado aún la confirmación oficial.

Espéranse con ansiedad mas detalles.

El cadáver del Obispo de Oviedo

Madrid 19-1

Oviedo.—Ha llegado el cortejo fúnebre que trae desde Somio el cadáver del Obispo de esta Diócesis.

El recibimiento ha sido solemnísimamente, resultando una imponente manifestación de duelo.

Acudieron todas las autoridades, el clero en masa y numerosas comisiones, además de un enorme gentío en el que estaban representadas todas las clases sociales.

Madrid 19-1-5

Desde el momento que penetró en la ciudad el coche fúnebre que conducía el cadáver, todas las campanas de la ciudad fueron echadas al vuelo, doblando a difuntos.

El cortejo fúnebre se puso en marcha hacia la Catedral seguido de una inmensa multitud.

El cadáver ha sido expuesto en la capilla ardiente establecida en uno de los salones del palacio episcopal.

Continuamente se rezan misas.

Por ante el cadáver va desfilar casi todo el vecindario.

En éste ha causado vivo sentimiento la muerte de su Obispo.

Se acordará el «boyottage»

Madrid 19-1-10

El «Heraldo de Madrid» publica una información confirmando que el procedimiento llamado del «boyottage» será aplicado a los productos españoles, como represalias contra la prisión de algunos obreros españoles.

Afirma que dicha peligrosa medida será acordada brevemente en los mítines monstruos que celebrarán los socialistas en Londres y Marsella.

Los periódicos llaman poderosamente la atención del gobierno sobre este importantísimo asunto, consignando la alarma y el temor que reinan de llevarse a cabo aquel acuerdo.

Nuestra escuadra

Madrid 19-1-15

En el ministerio de Marina trabajase activamente para reorganizar nuestra escuadra de instrucción.

Figurarán en ella todos los buques disponibles, los cuales verificarán maniobras y ejercicios en grande escala.

Dicha escuadra se concentrará en S. Sebastián para principios del mes próximo de Septiembre, y será revista por el Rey.

El ministro de Marina ha declarado que la reorganización de la escuadra obedecerá al deber de las tripulaciones de los buques de guerra permanezcan navegando el mayor tiempo posible.

Japoneses y chinos

Madrid 19-1-20

Una escuadra japonesa compuesta de algunos acorazados y cruceros se ha situado frente al puerto chino Sanghai, donde hay refugiados algunos buques rusos.

El comandante de la escuadra japonesa notificó al gobernador de la plaza, la solicitud de que se oblige al crucero «Askold» y al contratorpedero «Grossov», pertenecientes a la escuadra rusa de Port-Arthur, a que salgan del puerto, o ser desarmados.

Madrid 19-1-25

Los buques rusos están terriblemente averiados.

Según las leyes de la neutralidad dichos buques pueden permanecer en aquel puerto hasta tanto hayan reparado sus averías, en cuya época se verán obligados a salir o proceder a su desarme.

Dícese que los chinos se han negado a acceder a las pretensiones de los japoneses.

Témese que si éstos violan por fuerza las leyes de la neutralidad surjan graves complicaciones, exigiéndose a China el respeto de las leyes internacionales, vigente, acerca de los deberes de nación neutral.

Romanones esperado

Madrid 19-1-30

San Sebastián.—Es esperado el Sr. Conde de Romanones, el cual afirmase llegará en breve.

Asegúrase que la venida del señor Conde de Romanones a esta ciudad obedece a motivos políticos.

Las personas que se dicen bien autorizadas aseguran para dentro de poco tiempo la fusión ó concentración de los elementos liberales que seguan las inspiraciones del Sr. Sagasta.

Deserciones en Polonia

Madrid 19-1-35

San Petersburgo.—Recíbense despachos de Varsovia dando cuenta de que algunos soldados han desertado de las filas de los regimientos, que están próximos a partir para el teatro de la guerra.

También se da cuenta de que otros reclutas han faltado a la concentración de tropas ordenada por un ukase del Zar, movilizandolos gran parte del ejército ruso.

Kuroki derrotado

Madrid 19-1-40

S. Petersburgo.—Corren nuevamente y con grande insistencia rumores que afirman que los rusos han salido vencedores en una reciente batalla.

Afirmase haberse recibido despachos desde Mukden confirmando que el ejército del general Kuroki ha sufrido una derrota completa cerca de Liao yang, habiendo registrado en el combate grandes pérdidas.

Aquí se tiene grande confianza en el general Kuropatkine haciéndose observar que el generalísimo ruso ha logrado salvar su ejército luchando contra fuerzas inmensamente superiores de los japoneses, guiando la retirada por medio de hábiles maniobras.

Carlitas e integristas unidos

Madrid 19-1-45

San Sebastián.—Ha causado vivísimos comentarios la noticia de que los carlistas e integristas se agitan activamente en Pamplona para impedir por la violencia la celebración del mitin que han anunciado los democratas.

Témese ocurran graves sucesos. Entre los dos bandos reina profunda excitación de ánimos.

Las autoridades han acordado, en vista de la amenazadora actitud que aquellos han tomado, adoptar las convenientes precauciones, estando resueltas a impedir a todo trance cualquiera alteración del orden que se intentare cometer por unos u otros.

Firma sin interés

Madrid 19-1-50

San Sebastián.—Se ha puesto a

la firma real un decreto que contiene varios nombramientos.

El decreto carece por completo de interés.

Chinos castigados

Madrid 19-1-55

Pekin.—Se han circulado órdenes mandando sean inmediatamente decapitados los funcionarios que resulten culpables de haber permitido la violación de la neutralidad, cometida por dos contratorpederos japoneses al atacar y capturar al torpedero ruso «Reshiteln», refugiado en el puerto de Chefu.

Choque de torpederos

Madrid 19-1-55

Copenhague.—Mientras estaba verificando maniobras la escuadra dinamarquesa, embistiéronse dos torpederos.

Uno de ellos se fué a pique. El otro quedó terriblemente averiado teniéndose casi por inservible.

Ambas tripulaciones pudieron ser salvadas.

Bonarillo y Machaquito

Madrid 19-2

Ha llegado el diestro «Bonarillo».

El espada «Machaquito» encuenstrase bastante mejorado de la última cogida que sufrió, consistente en algunos varetazos.

Cuando regresará Maura

Madrid 19-2-5

Afirmase que el día primero del próximo Septiembre llegará a esta corte el señor Maura.

Este ha sido interrogado acerca de los sucesos de Alcalá del Valle, declarando que el gobierno tanto como el que más tiene interés en que queden completamente desvanecidas las sombras que reinan en torno de aquellos sucesos.

Ha prometido que se depurarán con todo rigor aquellos hechos para destruir la leyenda que sobre los mismos se ha forjado.

Stoessel héroe

Madrid 19-2-10

El general Stoessel que defiende a Port Arthur ha contestado al mensaje del general japonés, negándose a capitular y a despedir de la plaza la población civil y no combatiente.

El héroe ruso ha contestado que donde flota el pabellón ruso no se arria jamás, y que está dispnesto a sostener la defensa de la plaza hasta que cuente con un soldado.

El general Stoessel ha notificado que se negará a recibir mas parlamentarios, proponiéndole la rendición.

Espéranse que los combates que van a librarse serán encarnadísimos.

En toda Europa han causado sensación profunda estas noticias.

Es admirado el valor y el heroísmo del general Stoessel.

Bolsín

Barcelona 17-10-20

A esta hora rigen en esta ciudad las cotizaciones siguientes:

4.º interior perpétuo.	77.02
Amortizable.	96.87
Nortes.	48.80
Alicantes.	81.65
Francos.	38.25

Academia de lenguas

FRANCÉS, INGLÉS E ITALIANO Pelaires 11-2.º

Al Lente de Oro
25 Brossa 25
Gafas y lentes ahumados.—Cristales de roca y demás clases.
Se hacen composuras.
Molduras. Cuadros. Estampas
Precios muy reducidos

TELEGRAFOS
Estaciones de servicio permanente: Palma.—Estaciones de servicio completo: Ciudadelá, Mahón, Ibiza y Sóller.—Estaciones de servicio limitado (de 9 a 12 m. de 2 a 7 t.): Alayor, Alcudia, Artá, Feleynig, Inca, Manacor, Andraig, y Sóller.—Estación semafórica: Bajoll, en la isla de Menorca.

